

clientèle égalait le légitime renom, plaisantait souvent sur la grotte de Massabielle. Il était de ceux dont saint Paul a dit qu'ils font leur Dieu de leur estomac ; il était le boute-en-train de toute la jeunesse de la ville pour les parties de plaisir.

“ Un jour, il tomba gravement malade, et toutes les ressources de l'art furent vainement mises à sa disposition.

“ Un prêtre, qu'il avait pris en particulière amitié, lui rendait de fréquentes visites. Le malade lui dit un soir, au milieu d'insupportables douleurs, sur le ton de la plaisanterie : “ Je crois que je “ n'ai plus d'autre ressource que de prendre de l'eau de Lourdes.” Une famille, dont il soignait tous les membres depuis de longues années, s'empressa de lui en procurer. Il en prit tout d'abord en riant. Mais, se sentant soulagé, il se mit à l'avaler avec un sentiment de foi qui grandissait de jour en jour.

“ A quelque temps de là, le jour même du mardi-gras, le même prêtre passait en voiture au milieu des masques, revêtu des ornements sacerdotaux et portant le saint vialique. Le docteur D avait demandé à recevoir la sainte Eucharistie à la date anniversaire de ses plus grandes folies.

“ Quand le prêtre arriva, le malade était entouré de ses nombreux amis de toute opinion.

“ — Mes chers amis, leur dit-il, je vous ai rassemblés, pour que vous soyez les témoins de mon repentir et de mon retour à la foi. Je suis de ceux qui pensent que Dieu, qui a donné à l'homme la puissance de faire avec l'eau l'énergie active et conquérante de la vapeur, peut bien, quand il lui plaît, y mettre sa puissance infinie pour guérir nos corps et nos âmes. J'en ai d'ailleurs la preuve dans l'eau de la Grotte de Massabielle. Ne me demandez plus si je crois en Dieu, en Jésus-Christ, en l'Eglise catholique. J'y crois avec toute la fermeté avec laquelle je crois désormais en Notre-Dame de Lourdes. J'ai voulu en laisser un souvenir indiscutable. Fasse Dieu qu'il vous donne la force de suivre un exemple que j'ai tenu à vous donner en pleine possession de mon intelligence et de ma liberté ! Je vais renouveler devant vous ma première communion.”

“ L'assistante fondait en larmes, et le prêtre, saisi d'une sainte émotion, soutenait à peine le saint ciboire.

“ Le docteur vécut encore plusieurs mois. Au dernier moment, son visage prit tout à coup une expression radieuse, qui n'était plus de la terre. “ Vous ne souffrez plus, docteur, lui demanda la sœur qui le veillait ? — Comment souffrirais-je, je vois Notre-Dame de Lourdes ! Qu'Elle est belle ! ” Et dans un sourire sésaphique, il expira.

“ Ces lignes tomberont, nous le savons, entre les mains de ceux qui ont connu et aimé le célèbre docteur. Nous serions prêts, si sa famille et ses amis nous y autorisaient, à dire son nom et la ville qu'il habitait.

(Journal de Lourdes du 27 février.)